



Gastos y pérdidas

En seis años, el Servicio de Protección Federal (SPF) acumula un déficit de 4,367.1 millones de pesos, resultado de los ingresos que cobra por sus servicios y gastos.

Datos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) indican que durante 2016, el SPF autogeneró ingresos por 910.9 millones de pesos; para 2017, la cantidad autogenerada se incrementó a mil 247.8 mdp; en 2018, la cifra llegó a los mil 85.5 millones; en 2019, la cantidad se incrementó hasta mil 146.6 millones.

Para 2020, la suma estuvo cerca de triplicarse, al pasar de los mil 146.6 un año antes, hasta brincar a los tres mil 51.5 millones de pesos.

En el 2021, tuvo una baja para ubicarse en los dos mil 333.4 millones, mientras que hasta junio de 2022, los ingresos autogenerados acumulan mil 15.1 millones de pesos.

En estos seis años, los recursos autogenerados por el Servicio de Protección Federal han sido de 10 mil 789.8 millones de pesos.

En tanto, los gastos netos totales de este cuerpo fueron de mil 675.7 millones de pesos en el 2016; para el siguiente año, 2017, los gastos llegaron hasta los mil 871.1 mdp; un año después, 2018, los gastos subieron hasta los dos mil 69.6 millones; en 2019, se gastaron mil 621.6 millones de pesos.

El 2020 vuelve a ser un año en el que los recursos dan un brinco significativo respecto al año previo. De los mil 621.6 millones gastados en 2019, la cifra se incrementó hasta los dos mil 811.3 mdp, siendo paradójicamente, el año, desde el 2016, en que se tuvieron más ingresos que gastos.

Sin embargo, el 2021 fue un año en el que se regresó a tener más gastos que recursos autogenerados, al llegar hasta los tres mil 595.3, es decir, se gastaron mil 261.9 millones más de los que registraron como entrada.

Hasta junio de 2022, se tiene un acumulado de mil 512.2 millones de pesos gastados, equivalentes a 497.1 millones de pesos en pérdidas.

De mantener el actual ritmo de pérdidas, el SPF en cinco años llegará a una pérdida adicional de unos tres mil 222 millones, lo que resultaría en una pérdida de siete mil 589 millones de pesos en 11 años de recursos públicos, es decir, de impuestos de todos los mexicanos.

El órgano descentrado presta servicios para resguardar inmuebles federales y empresas privadas; es encabezado por Luis Wertman Zaslav, empresario con experiencia en organizaciones de la sociedad civil; durante ocho años encabezó el Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, pero carece de experiencia para encabezar y administrar un órgano.

VENTANAL

A unos días de cumplirse un mes del colapso del pozo de carbón en Coahuila, y ante trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad, durante su visita a Nuevo León, el presidente Andrés Manuel López Obrador solicitó su apoyo para el rescate de los mineros atrapados en la mina de Sabinas.

Durante su mensaje ante los trabajadores de la Comisión, el Ejecutivo recordó que ya se está colaborando para el rescate de los cuerpos de mineros en Pasta de Conchos, que se encuentran en el lugar desde el año 2006, reconociendo que las labores podrían tomar hasta dos años más.